
Protokoll QSL-Studienkommission über 
Anträge für das Wintersemester 
2023_24 
Datum: 07.11.2023 von 14:15 bis 14:45 Uhr 

Präsenzmeeting im Raum D14/0.15 

(zusätzliche Online-Teilnahme über BBB: https://rooms.fbi.h-da.de/r/D14/00.15 ) 

Anwesenheit 

(A) Anwesend (NA) Nicht Anwesend 

Kommissionsmitglieder 

Vorsitz Kai Renz (A) P Daniel Burda  (A) M Sergio Vergata (NA) M Andreas Behr (A) S Dinh Nam 
Nguyen (NA) -> David-Erwan Kamguia (ab dem 14.11.2023) S Vincent Menke (NA) S Christian 
Sellahn (NA) S Natasha Schwab (A) 

stellvertretende Mitglieder 

P Stefan Zander (A) M Sein Kim (A) M Benedict Reuschling (NA) S Stefan Sieber (NA) S Lana 
Nothrof (NA) S Lukas Kebeiks (NA) S Dominic Koschitzki (A) 

Vereinbarungen für die Mittelvergabe 
• Die Antragsteller müssen die beantragten Mittel im angegebenen Zeitraum verausgaben. 

Wenn die Mittel nicht verausgabt werden, können Sie ohne Rücksprache mit den 
Antragstellern für andere QSL-Maßnahmen verwendet werden. 

• Eine Überschreitung von bis zu 10 Prozent bei Ausgaben für genehmigte Anträge wird bei 
nachvollziehbaren Gründen (z.B. Einkäufe in Fremdwährungen) stillschweigend geduldet. 
Eine größere Überschreitung muss schriftlich begründet werden. 

Formales 

Anträge 

Verfügbares Budget 



• im QSL-Projektmittel-Topf sind derzeit ca. 125.000 Euro verfügbar 
• das liegt daran, dass die bisher beantragen QSL-Projekte über QSL-Dekanatsmittel 

finanziert worden 

Antrag "0" Tutoren-Mittel für WiSe 23_24 

Standard-Antrag des Studiendekans für Tutoren-Mittel für das WiSe23_24 Umfang: 60.000 Euro. 
Die Tutoren werden aus den QSL-Dekanatsmitteln finanziert. 

Genehmigung: Durch Stillschweigen genehmigt 

Antrag 1 PSE Finnland / Harriehausen-Mühlbauer 

• Exkursion nach Finnland zum vierten Mal 
• Erfolgreiches Programm 
• 4.400 Euro für Reise und Programm 
• Es gibt auch weitere Mittel zur Unterstützung 
• Eine Möglichkeit des Kurzaufenthalts im Ausland (Reinschnuppern) für Studierende 
• Anmerkung: gerne auch Außenwerbung damit machen 

Genehmigung: Einstimmig genehmigt 

Antrag 2 Cloud Computing / Döhring und von Rüden 

• AWS, Google Cloud 
• Ressourcen für die Lehre, mehrere Veranstaltungen 
• Neu Timo Schürg und Florian Heinrichs mit dabei 
• Rahmenvertrag auch mit Microsoft mit dedizierte Chat-GPT Instanz (spart Kosten 

gegenüber OpenAI-Schnittstelle); auch Datenschutz wird berücksichtigt. 
• Planungssicherheit für das Sommersemester 2024 
• Laufzeit bis Wintersemester 2024 -> länger gestreckt. 
• Betrag 29.000 Euro (Kosten für 1 Jahr) 

Genehmigung: Einstimmig angenommen 

Antrag 3 Fachschaft Vorhänge 

• Existierende Vorhänge sind kaputt 
• Räume heizen sich im Sommer auf 
• Es geht um alle vier Räume (Fachschaft, Lernraum, Couchraum, Projektraum) 
• Schiebbare Vorhänge auf Rollen 
• Anmerkung: Brandschutz wird berücksichtigt -> wird geklärt. 

o Sein Kim nimmt den Punkt nochmal mit 
• Anbringung durch Fachschaft selbst 
• Anmerkung: Betrag erhöhen und extern machen lassen 
• Kommission empfiehlt die Anbringung professionell durchführen zu lassen 



• Betrag 5.000 Euro -> evtl. auch mehr. 

Genehmigung: Einstimmig angenommen 

Antrag 4 Demostände / Döhring 

• Tische und Monitore 

• Idee: KI-Fachgruppe macht KI-Tag 

o Was dort gemacht wird. 
o Werbung für Master (Informatik und Data Science) 
o Es gibt bisher keine Demo-Stände; 
o Monitor mit Tisch (mobil) 
o Markus Döhring hat mit Sergio gesprochen 
o Björn Bär kümmert sich auch um Messe-Stand 
o Stabiler Ständer mit Monitor 
o Idee ist "Work in Progress" 
o Zielbild muss noch geschärft werden; Lagerung muss auch geklärt werden 
o "Ist komplizierter als gedacht" 

• Tendenz der Kommission: 

• Kommission findet das einstimmig als unterstützenswert 

• Betrag 24.000 Euro 

Genehmigung: siehe Tendenz 

Antrag 5 VR bzw. AR Brillen / Zander Hergenröther 
Meyer 

• AR/VR Brillen für die Lehre im Bereich Visual Computing 

• Augmented Reality / Virtual Reality stärker verankern 

• Meta-Quest 3 Brillen -> beide Felder bedienbar 

• 20 Stück, Preisgünstig und leistungsfähig 

• vor Ort mit den Brillen arbeiten. 

• Frage: Welche Lehrveranstaltungen? (Hardware soll tatsächlich benutzt werden) 

o im WS23_24 in HCI integriert 
o Mittelfristig in EWA (offene Sprachstandards) 
o Benjamin Meyer und Ute Trapp in PSEs einsetzen 

• 12.180 Euro -> nach der Sitzung auf 14.400 Euro erhöht (zwei weitere Brillen) 

Genehmigung: Eine Enthaltung, der Rest stimmt zu 

Antrag 6 Mentimeter-Lizenzen / Renz 



• Erneuerung der Lizenzen für ein weiteres Jahr 
• Antrag ist ein "Platzhalter" -> es wird vorher noch einmal abgefragt, wer die Lizenz nach 

wie vor braucht 
• Kai Renz fragt im Januar das Kollegium, ob die Lizenzen weiter gebraucht werden. 
• Betrag 3.800 Euro 

Genehmigung: Einstimmig genehmigt. 

 


